

Courrier du vendredi
Numéro 107

Bon vendredi,

Nous espérons que vous avez passé une belle semaine? Voici les sujets traités cette semaine dans votre journal hebdomadaire

Sujets traités :

- Projet FARE
- Matériel promotionnel pour la négo
- Livraison du matériel et agendas
- Projet de loi de l'opposition officielle
- RSE, RSGE, RSG comment s'y retrouver?

Projet FARE

Les premiers mois de travail en petite enfance permettent de vivre plusieurs expériences et d'apprendre à connaître le réseau québécois des différents milieux de garde. En tant que recrue, vous avez un regard neuf sur le réseau et votre expérience récente est d'une grande richesse. C'est pour ces raisons que nous faisons appel à vous pour participer au projet FARE (Fidélisation et attraction des nouvelles recrues en petite enfance), une étude partenariale entre l'UQAM et la Centrale des syndicats du Québec (CSQ).

L'objectif de l'étude est de mieux comprendre les facteurs qui causent des départs du réseau de la petite enfance afin d'identifier des pistes de solutions et des améliorations concrètes. De cette manière, il sera possible d'améliorer l'expérience des nouvelles recrues et favoriser leur intégration. Grâce à vos réponses, vous participerez au futur de votre profession!

La participation au sondage en ligne ne devrait vous prendre que 25 minutes et toutes les réponses sont confidentielles. Vous aurez aussi la chance de remporter un chèque-cadeau de 100 \$ en participant.

Merci à l'avance de prendre le temps de partager votre opinion et ainsi nous aider à améliorer le réseau de la petite enfance.

Voici le lien : [PROJET FARE : LA FIDELISATION ET L'ATTRACTION DES NOUVELLES RECRUES EN PETITE ENFANCE \(PHASE 2\) \(uqam.ca\)](https://www.uqam.ca/projet-fare)

Matériel promo de la négo

Comme vous le savez, nous avons décidé de conserver le même visuel que la dernière négo pour celle qui s'en vient. Nous avons fait refaire des capes et nous avons aussi des épinglettes et des macarons qui vous seront remis pour différentes activités de mobilisation. De plus, à l'automne, des trompettes, des autocollants de voiture ainsi que des pancartes coroplast seront créées. Nous avons très hâte de vous présenter et vous remettre ces objets. Dans le cas des coroplast, il s'agira des mêmes que vous avez déjà reçu lors de la dernière négo donc pour celles qui l'ont encore tout comme la cape nous vous demandons de les conserver. Ceux-ci vous seront utiles.

Livraison du matériel et agendas

D'ici peu, nous recevrons la nouvelle édition des agendas de communication pour septembre 2023. Donc, dès que nous les aurons, nous ferons une tournée de porte-à-porte pour vous remettre ceux-ci ainsi que les objets promos pour la négo que nous aurons en main à ce moment-là. Il se peut que la tournée débute aux alentours du mois de juin considérant que les instances fédératives prendront relâche pour la période estivale et que votre présidente sera plus disponible. Nous avons très hâte d'aller vous voir et sachez que vous serez avisées par le biais du courrier du vendredi des dates auxquelles nous serons dans votre région.

Projet de loi de l'opposition officielle

Comme vous l'avez peut-être remarqué, le Parti Libéral du Québec a déposé hier un projet de loi à l'Assemblée nationale du Québec visant à garantir l'accès aux services éducatifs pour tous les enfants. Voici le communiqué officiel : [Un projet de loi pour garantir le droit à une place en service de garde, présenté par l'Opposition officielle \(newswire.ca\)](#). Étant donné que le gouvernement a la majorité, le projet de loi de l'opposition officielle ne sera pas appelé, autrement dit, il s'agit globalement d'une opération de communication. D'ailleurs, l'opposition officielle avait déposé sensiblement le même projet de loi en 2021 et celui-ci avait été rapidement écarté par le gouvernement de la CAQ qui avait qualifié cette mesure d'irréaliste.

Le chef de l'opposition officielle et la critique des dossiers famille, Madame Brigitte B. Garceau ont tenu un point de presse afin de notamment présenter leur projet de loi.

Nous resterons à l'affût des prochaines étapes et vous tiendrons informées de tous les développements futurs, mais comme mentionné, nous savons déjà que le projet de loi n'ira pas de l'avant à l'Assemblée nationale du Québec.

RSE, RSGE, RSG comment s'y retrouver?

La FIPEQ-CSQ et son réseau de syndicats locaux font le choix d'utiliser l'appellation responsable en service éducatif (RSE) en milieu familial pour désigner ses membres. Il s'agit de la même profession que les responsables en service de garde éducatif (RSGE) ou encore que les responsables en service de garde (RSG).

L'acronyme RSE est utilisé par la FIPEQ-CSQ depuis 2019 et remplaçait la vieille appellation RSG qui misait davantage sur le rôle de garde plutôt que sur le volet éducatif.

Quant à lui, le nom RSGE est apparu avec le Grand chantier pour les familles du gouvernement du Québec et son Projet de loi sur les services de garde éducatifs à l'enfance afin d'améliorer l'accessibilité au réseau des services de garde éducatifs à l'enfance et de compléter son développement. Il s'agit d'un compromis entre le terme RSG et celui de RSE utilisé par la Fédération.

Nous vous souhaitons une excellente fin de semaine, reposez-vous bien!

Kathy et Marie-Noelle